

## Vorstellung des Parkinsonkompetenzteams in der Klinik Bad Pirawarth

Die privat geführte Klinik Pirawarth für Neurologie, Orthopädie und Psychosomatik verfügt über eine besondere Expertise in der Behandlung von PatientInnen mit Morbus Parkinson. Im Rahmen der multimodalen Parkinson-Rehabilitation wird auf die individuellen Bedürfnisse jeder Betroffenen/jedes Betroffenen eingegangen.

Für jede Patientin/jeden Patienten wird nach einer ausführlichen Funktionsdiagnostik und gemeinsamen Festlegung der Therapieziele ein Therapieplan für den Reha-Aufenthalt erarbeitet. Der Therapieprozess selbst wird im interdisziplinären Setting durchgeführt. Dies bedeutet, dass unterschiedliche therapeutische Berufsgruppen sowie Pflegefachkräfte an einem gemeinsamen Therapieziel mit den PatientInnen arbeiten.

Die jahrelange Erfahrung in der Betreuung an Parkinson erkrankten Menschen in der Klinik Pirawarth führte 2016 letztlich zur Gründung eines hochspezialisierten **Parkinsonkompetenzteams**. Somit steht in Pirawarth ein umfassendes Behandlungsangebot zu Verfügung um den komplexen Anforderungen in der Behandlung dieser chronischen fortschreitenden Erkrankung noch besser begegnen zu können. Das Team setzt sich aus Experten verschiedener therapeutischer Bereiche wie Physiotherapie, Ergotherapie, Diätologie, Musiktherapie, Psychologie, Orthoptik und Medizin (FachärztInnen für Neurologie mit spezifischer Expertise in der Rehabilitation von Bewegungsstörungen sowie AllgemeinmedizinerInnen) und speziell geschultem Pflegepersonal zusammen.



Foto mit unserem Patienten  
Herrn Franz Schlemmer  
©Klinik Pirawarth

Die Arbeitsgruppe kommt im Durchschnitt jeden 2. Monat eine Stunde zusammen, um aktuelle Themen bezüglich Betreuung von ParkinsonpatientInnen zu besprechen sowie neue Vorschläge und Ideen zu entwickeln und in den Klinikalltag einzugliedern. Weitere Aufgaben des Teams sind: Update von verschiedenen therapeutischen Maßnahmen wie z.B. der LSVT-BIG®-Therapie, der LSVT-LOUD®-Therapie, kreative Interaktionsgruppen, neueste Entwicklungen in der Musiktherapie, Tanztherapie, psychologische Betreuung etc.

Von medizinischer Seite wird im Haus seit längerer Zeit die Apomorphin-Pen-Einstellung durchgeführt. Ergänzend wird auch die Einstellung auf die Apomorphin-Pumpe angeboten. Dankend der Tatsache, dass die ParkinsonpatientInnen vier Wochen im Rahmen des Rehabilitationsaufenthaltes in der Klinik Pirawarth verbringen, ist es die ideale Gelegenheit diese zwei Therapieoptionen bei fortgeschrittenem Parkinson einzusetzen. Schulungen und Vorträge für PatientInnen und deren Angehörigen gehören ebenfalls zum Aufgabengebiet des Teams.

Die multidisziplinäre Behandlung der Betroffenen im Sinne eines ganzheitlichen Therapiekonzeptes erfolgt in der neurologischen Rehabilitation durch die Zusammenarbeit von Medizin, Therapie und Pflege.

Das Parkinsonteam steht für jede Fragestellung der PatientInnen und der KollegInnen im Haus zur Verfügung. Wir sind sehr bemüht für unsere PatientInnen optimale Therapiepläne zu erstellen und eine medikamentöse Einstellung durchzuführen.

**Gordana Cerkez, Fachärztin für Neurologie**  
**Eva Schweng, Ergotherapeutin**

Klinik Pirawarth  
Neurologie I Orthopädie I Psychosomatik  
2222 Bad Pirawarth, Kurhausstraße 100  
Tel: 02574 29160 – 0

[info@klinik-pirawarth.at](mailto:info@klinik-pirawarth.at); [www.klinik-pirawarth.at](http://www.klinik-pirawarth.at)

klinik pirawarth  
Therapie und Rehabilitation

